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午後の公立幼稚園園舎を活用した「子育てひろば」の設置に関するアンケート 

実施結果について 

 

１．目的 

 午後の公立幼稚園園舎を活用した「子育てひろば」の設置を検討するにあたり、市内在住

の就学前児童のいる保護者のニーズを把握することを目的として、アンケートを実施した。 

 

２．実施方法 

① 実施期間 

令和４年 12 月５日午前９時から令和５年１月４日午後 11時 59分まで 

② 対象者 

石垣市内在住の就学前児童（０歳～６歳）のいる保護者 

③ 実施方法 

市ホームページ上からアンケートフォームで回答 

④ 周知方法 

市ホームページ及び公式 LINE で周知 

 

３．実施結果 

有効回答数 125 件（総回答数 130 件、うち 5件は誤送信と判断） 

 

４．集計結果 

Q１．お子さんの年齢を教えてください（複数回答可） 

 

回答のあった子どもの総数は 196名となっており、0～3 歳児が約 7 割を占めている。 

 

別添 
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Q２．公立幼稚園園舎を活用した「子育てひろば」が設置されたら利用してみたいです

か。 

 

有効回答数のうち、約 8 割となる 98 人が子育てひろばが設置されたら利用してみたいと回

答している。 

 

【Q2.で 「利用しない」 と回答した方におたずねします】 

Q３．午後の公立幼稚園園舎を活用した「子育てひろば」を利用しない理由をお聞かせ

ください（複数回答可） 

 

利用しないと回答した保護者のうち、約 8 割は「保育所やこども園を利用しているから」と

回答している。 
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【Q2.で 「利用してみたい」 と回答した方におたずねします】 

Q4.  どのような目的で午後の公立幼稚園園舎を活用した「子育てひろば」を利用した

いですか（複数回答可） 

 

利用してみたいと回答した保護者のうち、最も多かった利用理由は「遊び場の利用（園舎・

園庭開放）」となっている。続いて、「イベント参加」や「子育て関連の情報収集」となって

いる。 

 

【Q2.で 「利用してみたい」 と回答した方におたずねします】 

Q5. 利用したい幼稚園を教えてください（複数回答可） 

 

利用してみたいと回答した保護者のうち、最も多かった利用したい幼稚園はおおかわ幼稚

園となっている。続いて、みやまえ幼稚園、あまかわ幼稚園となっていることから、市街地

の幼稚園での利用ニーズが高い傾向にある。 
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【Q2.で 「利用してみたい」 と回答した方におたずねします】 

Q6. 利用したい曜日を教えてください（複数回答可） 

 

利用してみたいと回答した保護者のうち、利用したい曜日の差は見られなかった。また、有

効回答数のうち 35％が平日毎日利用したいと回答している。 

 

５．結果考察と今後について 

令和４年12月末の人口動態によると本市の0歳から５歳の児童数は3,115人となってお

り、令和４年 12 月時点では 2,511 名の児童が教育・保育施設を利用している状況である。 

今回のアンケートで子育てひろばを「利用しない」と回答した保護者の主な理由が「保育

所やこども園を利用しているから」であったことから、就学前児童の多くが教育・保育施設

を利用している本市の現状を考慮すると、子育てひろばの利用ニーズは限定的であると推

測される。 

一方、アンケートで子育てひろばを「利用したい」と回答した保護者のニーズとしては、

以下の３点が主なものとして挙げられる。 

① 遊び場（園舎や園庭開放）の確保 

② イベントの参加や子育て関連情報の収集 

③ 市街地の幼稚園（おおかわ、みやまえ、あまかわ）の利用希望 

①および②については、地域子育て支援拠点こっこーまや認定こども園において、多様な

保護者のニーズを具体的に把握し、取組みを検討・拡充していく必要がある。③に関しては、

現在在園児もおり、午後の園内業務があることに加え、小学校と同一敷地内にある幼稚園も

あることから運営面及び管理面での課題があるといえる。そのため、令和４年度中に、現在

教育・保育現場で勤務する公立の幼稚園教諭・保育教諭へも意見照会を行い、子育てひろば

の開設に向けた課題の洗い出しを実施する。 


